

※ 学校ホームページには、本学校だよりも掲載（カラー）しています。その他、日頃の活動の様子もブログに掲載していますので、下のQRコードか、[検索：油井小中](#)から御覧ください。

瀬戸内町立油井小中学校 R5. 11. 28 (火) 発行

結いの油井【11月号】

校訓 つよく《根性》正しく《自立》 やさしく《礼儀》助け合う《協働》

学校HP QRコード

【学習発表会10/29】【町子ども島口・伝統芸能大会11/18】



ある集落の方がおっしゃいました。
「次から次の行事に、子どもたちも忙しいですね。」
そうなのです。本校は、小学1年生から中学3年生までの幅広い学年で一つの行事をつくり上げていきます。思った以上に効率が悪い部分もあります。また、一人の出番や役割も多いです。中でも伝統芸能の分野は、最も練習や習得に時間を要します。
今年は、小学5年生と中学3年生の三味線力を基に、童歌に取り組むことができました。練習開始は、6月です。そして、油井の豊年踊りの演目は「稲刈り」と「ヒギワツシュ」とすることを、豊年祭が終わってすぐに決めました。三味線や歌、太鼓、演技という要素がありますが、披露するには短時間の練習では不可能です。しかし、それが可能などころがミソなのです。

大きな要素は2つです。
一つ目は、子どもたちが「油井の豊年踊り」とともにあるということ
二つ目は、水曜日に行っている「三味線教室」を継続していること
これらのおかげで油井小中学校の表現活動が可能になっているのです。相当の長い時間が背景に積み重ねられているのです。

「特色ある学校づくりをしなさい」と言われます。活動や行事もそうでしょうが、本校的に言うならば、「集落の皆様の思いがふんだんに学校に寄せられていること」が本校の特色であると考えています。

学習発表会では、展示物も含めて日頃の「感謝」を、島口・伝統芸能大会では、「油井っ子の底力」を伝えたいという思いで取り組んでまいりました。いかがだったでしょうか。

特に、学習発表会では40人を越える方々の御参観をいただきました。日頃の御支援にも併せて、厚く御礼申し上げます。

私の思い！中学校弁論・英語ショートスピーチ大会 11/5



会場にいる多くの皆様の心に響く弁論でした。
学習発表会でも発表しました中学3年生が「自分のことを綴った」内容で弁論(題:理想への第一歩)に臨みました。

人前に立つことなどが苦手であることと真正面から向き合っていることが、言葉を追うごとに伝わってくる弁論でした。まさに、紡ぐ言葉が伝わるという弁論だったと思います。よそ行きの言葉でない等身大の言葉のもつ力や、パフォーマンス抜きでも自分を語る言葉がいかにか他者に伝わるかを教えられました。
午後からは、「My Future Job」というショートスピーチに臨みました。町内で一人二役は一人だけでした。Great Job!

三校合同学習(中学校 11/9, 小学校 11/6)



<中学校:阿木名中学校にて>
内容:全体レク・合同体育・合同授業(国語・理科)・学習成果発表(三味線・島唄を披露)
最後の感想発表では、日頃と異なる環境で充実した活動となったことが伝わりました。



<小学校:社会科見学学習>
内容:学年ごとの施設見学(図書館・郷土館・消防署・警察署・大島紬組合・魚協・役場・議場・戦跡等)
昼食は、古仁屋高校で取らせていただきました。質問も活発で意義ある学習となりました。感謝です。

- ◎ 児童生徒の様子から
- ① 落ち着いた生活態度を続け、欠席も少ない状況です。
 - ② 悪口などいじめに係る行為は見受けられませんが、いじめ防止基本方針を踏まえ、多面的な観察の継続を大切にします。
 - ③ 学習にも積極的に取り組み、全国や県と比較ができる調査においては、平均を上回っている状況です。
 - ④ 大きな行事を無事にこなして、安心感・充実感を抱いている様子が伺われます。自信にもつながっています。

〔12月の主な行事〕

日	曜	行 事 等
4	月	人権週間(～10日)
5	火	食に関する指導(中学生)
9	土	土曜授業:ロードレース大会
13	水	巡回図書館「かけはし号」来校(13:10～13:40)
14	木	ALT来校
15	金	ロードレース大会予備日
22	金	終業式
23	土	冬季休業(～1月8日)
28	木	仕事納め 12月29日～1月3日 年末年始の休業のため学校は閉庁となります。
1/4	木	仕事始め・町二十歳を祝う会
9	火	始業式

早いもので令和5年の締めくくりの12月を迎えます。
令和5年度は、児童生徒3人でのスタートになるのではという状況でしたが、留学生などのおかげもあり、6人でこれまでやってこられました。来年度は、小学1年生に2人の新入学を予定していますので、児童生徒数は7人を予定しています。
そろそろ来年度のことも見据えながら令和5年度の磨き残り(学校教育目標:「ひとり歩きする児童生徒の育成」の具体化)がなるべくないよう努めてまいりたいと思います。

【油井川の堆積土砂の除去作業進む！】思い起こせば…6月21日



せせらぎの音はよかったのですが、大潮時は、校庭一面、冠水状態に！現在は、かなり改良されたようです。



おおよ矢印のラインが、除去前の川底ラインです。あとしばらく作業は続きます。